



Pressemitteilung

**„Jede Großfamilie ist gelebte Demokratie“:
Großer Erfolg des Familienkongresses „Familie und Demokratie – Unsere Zukunft!“**

Mönchengladbach/Erfurt, den 26.9.2023. Mit dem Familienkongress „Familie und Demokratie – Unsere Zukunft!“ ist dem Verband kinderreicher Familien Deutschland ein herausragender Erfolg gelungen. Die Veranstaltung des Bundesverbandes fand am Samstag, den 23.09.2023, in Erfurt statt und bot eine konstruktive Plattform für den offenen Dialog und den Austausch von Expertinnen und Experten mit Familien zum Thema Demokratie, ihre -beteiligung und -förderung.

„Eine starke Demokratie und starke Familien sind wichtiger denn je. Eine starke Demokratie braucht starke Familien. Jede Großfamilie ist gelebte Demokratie“, bringt es Dr. Elisabeth Müller auf den Punkt. „Unser Ziel war es, dieses vielschichtige und überaus komplexe Thema allen Teilnehmenden zugänglich zu machen und verschiedene Aspekte von Kommunal- über Landes- bis hin zur Bundespolitik zu beleuchten“. Der Wechsel von Fachvorträgen, moderierten Gesprächs- und Rollenspielrunden sowie einer Autoren-Lesung im Comic-Stil machte das Programm sehr kurzweilig.

Dass Familie und Demokratie voneinander profitieren und gegenseitig aufeinander angewiesen sind, darüber blieb am Ende des Tages kein Zweifel. In kinderreichen Familien lernen Menschen von frühestem Kindesalter an gegenseitige Rücksichtnahme und Kompromissbereitschaft. Die Fähigkeit zur Diskussion, eine altersgerechte Streitkultur, das Akzeptieren anderer Standpunkte und das Aufeinanderzugehen nach Konflikten sind Kompetenzen, die Mehrkindfamilien kennen *und* leben – zugleich Eigenschaften einer funktionierenden Demokratie.

„Wir sind total begeistert und freuen uns sehr, dass unser Familienkongress nach dreijähriger, coronabedingter Pause wieder stattfinden konnte. Eine Demokratie lebt davon, dass jede/r einzelne merkt, dass er/sie wichtig ist und man mitwirken kann und muss. Die Freude des Wiedersehens, diese offene und angenehme Gesprächsatmosphäre, das Einbringen von Erwachsenen- und Kinder- bzw. Jugendperspektiven im stetigen Austausch mit Expertinnen und Experten haben sehr motiviert. Die vielen anregenden und inspirierenden Gesprächen werden noch lange in den Familien nachklingen“, ist sich Dr. Elisabeth Müller sicher.

Dem Kongress vorausgegangen war taggleich die Hauptversammlung mit Wahl des Bundesvorstandes. Dr. Elisabeth Müller und Andreas Konrad wurden in ihren Ämtern als „neue, alte Bundesspitze“ des Verbands kinderreicher Familien auf eine Amtszeit von vier Jahren bestätigt.

Der Verband bedankt sich herzlich bei allen Referenten, Unterstützern und Familien des Familienkongresses für ihre Teilnahme. Ihr Engagement und Ihr Beitrag haben diese Veranstaltung zu einem Erfolg gemacht!

Über den Familienkongress

Der Familienkongress findet jährlich an wechselnden Orten im Bundesgebiet zu wechselnden Themen statt. Dieses Jahr war das Motto „Familie und Demokratie – Unsere Zukunft!“. Die Veranstaltung bietet eine Plattform für den offenen Dialog und den Austausch von Ideen zwischen Familien, Experten und der Öffentlichkeit, um das Verständnis für die Bedeutung von kinderreichen Familien in einer demokratischen Gesellschaft zu vertiefen und Einblicke in ihr Lebensmodell zu gewähren.

Das **Programm** ist auf folgender Webseite verfügbar:

<https://www.kinderreichfamilien.de/eventreader/familienkongress-in-erfurt.html>

Über den Verband kinderreicher Familien Deutschland e.V.

Der Verband kinderreicher Familien Deutschland e.V. (KRFD) ist im Jahr 2011 aus der Initiative engagierter kinderreicher Familien entstanden; vertritt 1,4 Millionen Mehrkinderfamilien in Deutschland und setzt sich in Politik, Wirtschaft und Medien für ihre Interessen ein. Der Verband versteht sich als Netzwerk von und für Familien mit drei Kindern und mehr, die sich untereinander unterstützen und die Öffentlichkeit für ihre Anliegen erreichen wollen. Der Verband ist konfessionell ungebunden und überparteilich.

Pressekontakt

Verband kinderreicher Familien Deutschland e.V.
Dr. Laura Schlichting
Referentin des Vorstands
Korschenbroicher Str. 83
41065 Mönchengladbach
presse@kinderreiche-familien.de

Mitherausgeber

Verband kinderreicher Familien Deutschland e.V.
Dr. Elisabeth Müller
Korschenbroicher Str. 83
41065 Mönchengladbach
Tel. 02161-3030953
info@kinderreiche-familien.de
<https://www.kinderreichfamilien.de>